



Consejo Económico y Social

Distr. general
1 de diciembre de 2015
Español
Original: inglés

Comisión de Desarrollo Social

54º período de sesiones

3 a 12 de febrero de 2016

Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre
Desarrollo Social y del vigésimo cuarto
período extraordinario de sesiones de la
Asamblea General: tema prioritario:
reconsiderar y fortalecer el desarrollo
social en el mundo contemporáneo

Declaración presentada por la Scientific Association of Youth Political Scientists, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



Declaración

Sistema de comercialización de un territorio como base para el desarrollo sostenible a largo plazo de las regiones

En el informe final del 53° período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social (E/2015/26) se destacaba la importancia de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) y la transición a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). La organización Scientific Association of Youth Political Scientists (EONEPE) recomienda también los siguientes temas, que podrían abordarse y debatirse en el 54° período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social en febrero de 2016.

Los conflictos regionales en curso repercuten en la transición gradual de los Objetivos de Desarrollo del Milenio a los Objetivos de Desarrollo Sostenible. A pesar de que Grecia actualmente no está sufriendo situaciones de violencia interna, los conflictos actuales y la crisis humanitaria en su extensa región geográfica se han agravado y han provocado una afluencia de refugiados y migrantes en Grecia y, consecuentemente, en la Unión Europea. Además, la actual crisis económica que padece Grecia ha afectado enormemente a los objetivos de EONEPE de promover con eficiencia los ODM en el contexto griego y regional.

El fortalecimiento del desarrollo social en el mundo contemporáneo exigiría que los Estados Miembros considerasen seriamente la elaboración de una agenda multidimensional de objetivos para los próximos años. El informe del 53° período de sesiones propuso la formulación de objetivos sostenibles a nivel nacional para finales de 2015 y a nivel regional en 2017 para llegar a la última fase, la mundial, en 2018. EONEPE ha contribuido de manera significativa a la primera fase con la creación de un comité de economía y gobernanza que fomenta la buena gobernanza como promotora de la democracia y la estabilidad en todo el país. Los participantes, principalmente el mundo académico y los estudiantes jóvenes, compartieron activamente opiniones en los grupos de discusión sobre la desigualdad económica, la pobreza y el acceso de todos a los centros y servicios de salud.

Fortalecer el desarrollo social en el mundo contemporáneo significa que los Estados Miembros también promuevan la igualdad de género y los derechos del niño en los contextos familiares actuales. Los Estados miembros de la Comisión pueden abordar temas como la educación, la nutrición, la salud, el trabajo infantil y juvenil, y otras esferas a las que los ODM y los ODS han contribuido enormemente.

Para conseguir ese fortalecimiento, EONEPE reafirma enérgicamente la necesidad de proteger los derechos de los niños y garantizar la educación. Los niños tienen derecho a recibir una educación y los Estados han de poder garantizarles de forma eficaz ese derecho. Además, las normas que emanan del derecho y las resoluciones internacionales condenan estrictamente cualquier violación de estos derechos. La contribución de EONEPE, que habitualmente presenta informes en los que detalla los factores que socavan la importancia de las medidas adoptadas para proteger a los niños y reducir la desigualdad entre los géneros, con posterioridad ha fomentado la concienciación dentro del Gobierno griego.

Asimismo, el desarrollo social se fortalece al combatir el terrorismo, la corrupción en los gobiernos y la pobreza extrema, todos ellos factores que disminuyen las tasas de alfabetización en los países en desarrollo y privan a los niños menores de 10 años del derecho a la educación. La falta de derechos de las

mujeres y las niñas cuando, por ejemplo, no se respetan plenamente los principios de la Convención sobre la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación contra la Mujer, acrecienta la desigualdad entre los géneros y debilita la diversidad cultural. El respeto a la cultura, las religiones y los componentes sociales fortalece el desarrollo social en el mundo contemporáneo.

En lo que respecta al objetivo de reconsiderar el desarrollo social en el mundo contemporáneo, EONEPE está de acuerdo con lo dispuesto en el marco multinivel fijado en 2014 y considera que se ha de investigar más y se ha de fomentar más el desarrollo para alcanzar dicho objetivo. EONEPE cree que, al disponerse a reconsiderar, la Comisión y la comunidad internacional han de adoptar un enfoque con respecto a las comunidades locales que combine la educación cultural y al mismo tiempo asegure la protección. La participación y el compromiso de las comunidades locales a través de la educación para la paz fomentan la estabilidad en las familias, promueven una protección mayor de los niños y establecen una nueva dimensión de desarrollo social en el mundo contemporáneo.

Este modelo contemporáneo “inclusivo” seguirá al concepto de los ocho ODM y los ODS dando lugar a otro nivel de debate y otro grado de participación social. Es fundamental que tanto los niños y las niñas, como sus familias, tengan acceso a la educación y a la información pública para que aprendan cómo participar más activamente en sus comunidades locales y aumente la sensibilización y la cooperación a todos los niveles en relación con la aplicación de la agenda para después de 2015, tal y como se estableció durante el 53º período de sesiones de la Comisión.

Reconsiderar el desarrollo social y poner en marcha el modelo contemporáneo “inclusivo” tendrá resultados positivos en otras esferas importantes, como la lucha contra la malnutrición grave y la mejora del acceso a los servicios de salud, creando nuevas oportunidades de empleo como médicos a nivel local o internacional y centros médicos apropiados en zonas remotas con accesibilidad geográfica limitada, garantizando la reducción de la mortalidad en la niñez y luchando contra el VIH/SIDA y otras enfermedades. Al reconsiderar el desarrollo social y vincularlo directamente con la educación, se informará a las familias a nivel local y nacional sobre el uso de las vacunas y los medicamentos, y las familias conocerán los peligros de la exposición a todo tipo de enfermedades.

EONEPE ha creado una red nacional de expertos que trabajan en el campo y en áreas remotas junto con investigadores y voluntarios que prestan asistencia a los necesitados y participan activamente en la tarea de reconsiderar el desarrollo social en el mundo contemporáneo.

La cuestión de reconsiderar y fortalecer el desarrollo social en el mundo contemporáneo no puede abordarse fuera de la esfera de protección de la buena gobernanza, el respeto por la diversidad cultural, la igualdad de género en las familias, la erradicación de la pobreza extrema y la comprensión de la importancia que tiene el acceso a la educación, la salud y una nutrición adecuada.

EONEPE invita a todos los Estados Miembros y entidades no gubernamentales a que propongan soluciones responsables y marcos que, como consecuencia, se reforzarán en el programa del 54º período de sesiones de la Comisión. Estos marcos deberán promover la diversidad y el desarrollo sociales respetando los valores culturales, protegiendo a la infancia y la juventud, y promoviendo la igualdad de

género en los contextos familiares actuales. La creación de un marco inclusivo posteriormente reducirá a largo plazo la pobreza extrema y se fomentará la educación, factor de cambio clave a la hora de reconsiderar y fortalecer el desarrollo social en el mundo contemporáneo.
